

sie bewies, gehört auch dieser, daß er dem Königl. dänischen Staatsminister Grafen von Bernstorff Saamen von asiatischen Gewächsen für den botanischen Garten zu Kopenhagen verschaffte, dafür ihm dieser Minister auch durch mich 1763 danken ließ.

Seine Oryctographia Halensis, die er 1730 unter Fr. Hofmanns Vorsitz zu Halle als seine Inaugural-Disputation vertheidiget hat, ist oben S. 9. 10 genannt worden.

In Zimmermanns ober-sächsischen Bergakademie St. 2 S. 177 steht sein Brief, der Nachrichten von Baku, und von dem Nepten bey diesem Ort enthält.

In Müllers Sammlung russischer Geschichte B. 7 S. 531 f. findet man seine Anmerkungen über D. Schobers Memorabilia ruffico-asiatica, die im Anfang eben dieses Bandes stehen.

In dem vierten Bande eben dieser müllerschen Sammlung, S. 360, ist seine kurze Beschreibung der Lebensart der wolgischen Kalmucken abgedruckt.

Seine Descripio Plantarum astrachanensium et persicarum, die er dem grossen Kräuterkenner von Linné zugeschickt hat, ist in dieser seiner Lebens- und Reisegeschichte S. 269 angeführet.

Es mag noch an anderen Orten etwas von seinen Aufsätzen gedruckt worden seyn, ich kann es aber nicht angeben, und meine Bemühung, aus S. Peterburg etwas von seiner letzten Lebensgeschichte, und von seinen mir nicht bekannten gedruckten Aufsätzen, zu erfahren, ist vergeblich gewesen.

Das